

## INDICADORES FINANCIEROS



## TURISMO

### [Palladium Hotel Group invierte 40 mdd para abrir su nueva propiedad en la Riviera Maya – HOSPITALITAS](#)

Con una inversión de 40 millones de dólares Palladium Hotel Group abrirá en Riviera Maya, su tercera propiedad bajo el concepto Family Selection, con un servicio exclusivo de mayordomo personal, que ha tenido muy buena aceptación en Grand Palladium Vallarta Resort & Spa y Palladium Costa Mujeres Resort & Spa, aseguró Jesús Zalvidea Lugaro, director de Operaciones para América de Palladium Hotel Group. El directivo estuvo acompañado por Javier Polanco, director de Ventas para México; Braulio Carrillo, Marketing Manager y Linda González, directora corporativa Ventas México, todos de la cadena hotelera. Zalvidea Lugaro señaló que la nueva apertura será dentro del Gran Palladium Kantenah. Contará con 169 suites y tendrá espacios y servicios diseñados exclusivamente para familias, con innumerables amenidades para los niños.

### [Colocan primera piedra del Hotel Dual Brand, de Hilton en Yucatán – HOSPITALITAS](#)

El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, y el titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) del Gobierno Federal, Miguel Torruco Marqués, realizaron la colocación de la primera piedra para la construcción del primer Hotel Dual Brand de la prestigiada cadena hotelera Hilton en el sur de México. Un proyecto que ofrecerá 135 habitaciones de lujo y brindará 240 empleos directos para la región. Este proyecto de alojamiento constará de dos hoteles de las marcas “Homewood Suites” y “Tru”, con una inversión privada de más de 300 millones de pesos que beneficiarán a la entidad. Torruco Marqués destacó el buen trabajo coordinado con Vila Dosal desde la transición hasta la fecha, colaboración que ha logrado el gran despegue turístico del estado y el país.

### [Villa Premiere Puerto Vallarta refrenda sus 4 diamantes de AAA en 2023 –HOSPITALITAS](#)

Villa Premiere Boutique Hotel & Romantic Getaway, parte del grupo Hoteles Buenaventura, refrenda por 17 años consecutivos la distinción de ser una propiedad 4 diamantes, al recibir el reconocimiento que otorga la American Automobile Association (AAA) a selectos hoteles y restaurantes de EE.UU., Canadá, México y el Caribe. La AAA publica año tras año su clasificación Diamond para designar propiedades que cumplen con altos estándares de servicio y calidad, permitiendo que los viajeros conozcan el nivel de servicio y las comodidades que pueden esperar al elegir un hotel con esa distinción. Las clasificaciones se determinan a lo largo de



un año mediante inspecciones anuales no programadas, realizadas por un experto que evalúa la experiencia general, además de la calidad, limpieza y estándares generales de la propiedad.

#### [Iberostar desperdicia menos alimentos con inteligencia artificial – REPORTUR](#)

Iberostar ha logrado tener menos desperdicios de alimentos con la implementación de inteligencia artificial, que hace parte de movimiento de sostenibilidad Wave of Change, con la tecnología de Winnow. La hotelera inició en septiembre de 2022 con el objetivo de ahorrar 1,600 toneladas de residuos alimentarios al año, equivalentes a 5,3 millones de comidas. “Nuestra asociación con Winnow es un testimonio de nuestro compromiso hacia un futuro sin residuos. Es realmente inspirador ver a nuestros chefs adoptar el programa y crear un cambio tangible. Este logro refuerza la posición de Iberostar como líder en turismo responsable”, dijo Megan Morikawa, Directora Global de Sostenibilidad de Iberostar. Los resultados de la hotelera entre enero y junio de 2023 con esta tecnología que ya está en 48 de sus más de 100 hoteles en el mundo, ha sido de 735.000 comidas ahorradas en total; 11% de reducción en el peso de los residuos; y 1.264 toneladas de CO2 ahorradas. Así mismo, a nivel climático estos resultados hacen que Iberostar deje de emitir 2.500 toneladas de CO2 al año, es decir unos 6,4 millones de kilómetros recorridos por un carro.

#### [SPI Software Celebrates 45th Anniversary with Record Growth in Resort Clients – RESORT TRADES](#)

SPI Software, a leading provider of innovative software solutions for the vacation ownership industry, is proud to announce its 45th anniversary in conjunction with its unprecedented client growth. During the first half of 2023, SPI Software experienced record-breaking growth with more than 130 new resorts utilizing SPI Software systems. As SPI Software celebrates its milestone anniversary, the award-winning company proudly reflects on its remarkable journey of innovation, growth, and success. Since its formation in 1978, SPI Software has forged strong partnerships with industry leaders, continuously expanding its diverse range of clients, including resorts, timeshares, fractional properties, and vacation clubs around the globe.

#### [Concord Servicing Acquires Arizona-Based Loan Servicer Equiant – RESORT TRADES](#)

Concord Servicing has acquired Equiant, an industry-leading loan servicer in the vacation ownership market. Based in Chandler, Arizona, the company's \$1.5 billion loan portfolio includes more than 175,000 individual consumer loans. Equiant offers software solutions and servicing expertise for loan account receivables, billing, collateral document management, backup servicing, securitizations, debt recovery and disaster recovery. As the loan servicing industry continues to consolidate, leaders at Concord and Equiant see this acquisition as the catalyst that will help them drive strategic growth – and serve their customers more efficiently and effectively.

#### [Se recupera casi al 100% la conectividad mundial: IATA – PERIODICO VIAJE](#)

De acuerdo al último análisis trimestral de conectividad aérea de la Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA) la mayoría de los países del mundo alcanzaron o ya superaron sus niveles de conectividad previos a la pandemia. La evaluación recopila la cantidad de asientos disponibles para cada destino, que luego se pondera según el tamaño del aeropuerto de destino. De esta manera, se obtiene un indicador de la importancia económica del aeropuerto de destino y el número de conexiones posteriores que puede proporcionar. La medida de conectividad es, por lo tanto, un indicador de la facilidad con la que se puede llegar a un país, lo que a su vez se traduce en la propensión a vincular negocios, tener acceso a la educación y proporcionar una plataforma sólida para el turismo.

#### [Mexicanos prefieren hoteles para sus vacaciones – PERIODICO VIAJE](#)

De acuerdo con el estudio “Tendencias de viaje 2023” realizado por la plataforma Kayak, más del 70% de mexicanos que planean viajes nacionales o internacionales prefieren hospedarse en hoteles. El reporte recoge datos de búsqueda de mexicanos comprendidos entre enero de 2019 y el primer trimestre de 2023. Los resultados arrojan que, para el caso de viajes nacionales, el 74.3% de usuarios buscó hospedarse en un hotel. Sólo el 10.8% prefirió rentas vacaciones y el 11.1% se inclinó por resorts. Lise Vives, senior country manager de México para Kayak, comentó que el porcentaje de búsqueda de resorts tiene que ver con las comodidades que ofrecen los todo incluido en destinos turísticos del sol y playa como Cancún.



## [Desaceleración del turismo en México – IMAGEN RADIO](#)

Francisco Madrid, asesor del Consejo Nacional Empresarial Turístico y director de CICOTUR, se refirió en entrevista sobre la desaceleración del turismo interno en México, destaca que el sector turístico no se ha recuperado de las pérdidas que dejó la pandemia de covid-19.

## [Sectur capacita a más de 459 miembros del personal diplomático, funcionarios públicos y locales en promoción turística – COMUNICADO SECTUR](#)

El titular de Sectur enfatizó que, en seguimiento al Convenio Marco de Colaboración, suscrito el 04 de abril de 2019 entre la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), a través del Instituto Matías Romero (IMR) y Sectur, hasta mayo de 2023 se han concluido 17 ediciones del curso en línea “Fundamentos de la Promoción Turística”. Señaló que la décima edición de este curso para 14 funcionarios de la Cancillería y del Servicio Exterior Mexicano, concluyó el 31 de julio; e indicó que, en marzo de 2023, se realizó una edición para 48 aspirantes a nuevos miembros del Servicio Exterior Mexicano de la rama Diplomático Consular en el marco del Concurso Público de Ingreso del Servicio Exterior Mexicano.

## [Llegan 10 millones de turistas foráneos: Sectur – 24 HORAS](#)

El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, informó que en el primer trimestre de 2023, se registró la llegada de 10 millones 843 mil turistas internacionales vía aérea a nuestro país según su nacionalidad, lo que representa un incremento de 5.7% comparado con lo registrado en el mismo periodo de 2022. Destacó que, de acuerdo con información de la Unidad de Política Migratoria-Registro e Identidad de Personas de la Secretaría de Gobernación (Segob), esta cifra supera también las llegadas registradas durante el periodo enero-junio de 2019, con el 7.2%, cuando se registraron 10 millones 117 mil turistas internacionales.

## [Hoteleros inconformes con la plataforma airbnb: Francisco Martínez – EL SOL DE LA LAGUNA](#)

Debido a que no existe ninguna garantía, ni seguridad al arribo de los clientes y muchos menos un responsable directo para la contratación de una casa, cabaña, condominio u hostel, el presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Hospedaje de Coahuila, Francisco Martínez Lombas, dijo estar inconforme con el convenio pactado entre la plataforma AIR BNB, turismo y el gobierno estatal, pues reiteró no hay ninguna garantía y mucho menos un responsable directo. Lo anterior lo da a conocer a solo 24 horas de que, en Ciudad Universitaria en la capital del estado, se firmara un acuerdo, convenio o contrato con esta plataforma, el cual nunca fue revisado por los hoteleros y todo llegó ya “planchadito”, reiteró Martínez Lombas.

## ECONOMÍA Y FINANZAS

### [Durante el 2022, la banca fue sólida y resiliente – LA CRONICA](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), destacó que el sistema bancario del país, durante el año pasado mantuvieron una posición dinámica, sólida y resiliente con los usuarios bancarios. Además, se otorgaron mayores facilidades para que empresas y familias pudieran tener acceso a créditos, por lo que se mantiene en una posición sólida frente al panorama económico mundial. Así lo reportó la dependencia, al dar a conocer los resultados de la Evaluación del Desempeño de las Instituciones de Banca Múltiple y Panorama Estratégico de la Banca Mexicana 2022.

### [Peso y mercados financieros retroceden ante nerviosismo – LA JORNADA](#)

El peso mexicano mantiene su debilidad frente a la divisa estadounidense, y ha llegado a superar en intradía los 17.30 por dólar. Los mercados financieros extienden sus retrocesos registrados desde ayer, luego de que Fitch anunció, después del cierre del martes, que bajó la calificación crediticia de Estados Unidos y lo sacó del selecto grupo de la “triple A”, de máxima calidad crediticia. Asimismo, diferentes datos económicos que despistan al mercado.



Así, el mercado cambiario en México mantiene su pesimismo. El peso mexicano reporta una fuerte depreciación de 1.58 por ciento, para operar en alrededor de 17.2777 unidades por dólar.

#### [SAT gana 60% de los juicios fiscales – EL SOL DE MEXICO](#)

En el primer semestre del año, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ganó seis de cada 10 juicios iniciados contra contribuyentes por irregularidades fiscales, adeudo de impuestos, entre otros. Según estadísticas de la Secretaría de Hacienda, entre enero y junio, el SAT obtuvo por estos litigios 52 mil 802.2 millones de pesos por cinco mil 955 casos, y perdió un total de cinco mil 59 juicios en instancias definitivas, que son la última parte de un proceso penal, en este caso llevado ante las salas del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), de un universo total de 12 mil 84 casos.

#### [Inflación de alimentos en México es la sexta más baja entre países de la OCDE – EL FINANCIERO](#)

La inflación en México en junio, que se ubicó en 5.1 por ciento, estuvo debajo de la media de los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), de 5.7 por ciento, igualando la trayectoria descendente tanto en los precios de energéticos como de los alimentos en donde alcanzó el sexto nivel más bajo entre las 38 economías miembro del organismo. La inflación en alimentos bajó a 7.7 por ciento desde 9.1 por ciento y se ubicó como la sexta más baja entre los países de la OCDE, debajo de Costa Rica, Corea, Israel, Estados Unidos y Suiza, en donde se ubicó en junio en 3.8, 4.2, 4.3, 4.6 y 5.1 por ciento, respectivamente. La inflación de alimentos de la OCDE en conjunto se desaceleró a 10.1 por ciento desde 10.9 por ciento en mayo, 26 países todavía la ubicaron arriba del 10 por ciento, según las estadísticas del organismo.

#### [Devoluciones de IVA crecieron 7% anual en el primer semestre – EL ECONOMISTA](#)

Las devoluciones del Impuesto al Valor Agregado (IVA) se ubicaron en 420,946.4 millones de pesos en el primer semestre del año, lo que representó un aumento anual de 6.7% en términos reales, de acuerdo con el Informe Trimestral de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Lo anterior representó un monto histórico en devoluciones del impuesto para dicho periodo; sin embargo, la variación anual en las devoluciones del impuesto fue menor a 14.4% que se observó en el mismo periodo del 2022. Si bien las devoluciones dan liquidez a las empresas, también es cierto que merman el comportamiento en la recaudación del IVA, que también se ha visto impactada por la apreciación del peso frente al dólar, en particular por las operaciones de comercio exterior.

#### [México va a reunión de la APEC para tratar temas de seguridad alimentaria – EL HERALDO](#)

El titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula, participará en la Reunión Ministerial de Seguridad Alimentaria del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC). En el marco del evento, tendrá un encuentro bilateral con el secretario del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, Tom Vilsack, en el que abordarán temas del sector agroalimentario de ambos países. En la reunión, que se llevará a cabo en Estados Unidos, se presentará, para su validación, el documento Principios para lograr la seguridad alimentaria a través de la adopción de sistemas agroalimentarios sostenibles en la región APEC.

## POLÍTICA Y SOCIEDAD

#### [AMLO reacciona a críticas que acusan de comunismo a libros de la SEP: “Le pido disculpas a Javier Alatorre”](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador reaccionó a las críticas que realizó el conductor de televisión Javier Alatorre a los libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), luego de que en su noticiero acusó que el material didáctico tiene “virus comunista” ante los señalamientos de que tienen temas con ideología política o inapropiados y tienen información deficiente. En su conferencia mañanera, el mandatario imitó a Javier Alatorre, simulando su forma de iniciar su noticiero, tras presentar cifras de seguridad en México.



## [Expresiones de AMLO contra Xóchitl Gálvez constituirían violencia política de género: TEPJF – LA CRONICA](#)

Sin citar a sesión pública y por mayoría de votos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), revocó este miércoles el acuerdo de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE), en el que determinó como improcedentes las medidas cautelares solicitadas por la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante a la candidatura por el Frente Amplio por México, en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador, por las expresiones vertidas contra ella y que sí pueden constituir violencia política de género. El órgano garante del Poder Judicial aprobó el proyecto del magistrado José Luis Vargas Valdez, quien argumentó que los comentarios que hizo el mandatario en sus conferencias del 3, 4, 5, 10, 11, 14 y 17 de julio buscan transmitir la idea de que las aspiraciones políticas de Xóchitl Gálvez para ocupar un determinado cargo, no se sustentan en sus méritos, sino en la decisión de un grupo de hombres.

## [Proponen desechar impugnación de Polevnsky a negativa de registro – LA JORNADA](#)

El magistrado de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña, solicitó la publicación de un proyecto de resolución, en el que propone desechar la demanda presentada por Yeidckol Polevnsky, quien impugnó el acuerdo de improcedencia dictado por la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena. El proyecto de resolución señala que la impugnación fue presentada de manera extemporánea, por lo que propone desecharla, lo cual será sometido a la consideración del pleno en la próxima sesión pública de la sala superior. Yeidckol Polevnsky señaló que al negársele el registro en Morena para ser aspirante a la coordinación de la defensa de la Cuarta Transformación se violentaban sus derechos político-electorales de ser votada y participar como aspirante a un cargo partidista de carácter nacional.

## [Programas sociales no deben ser una política universal: José Ángel Gurría – EL SOL DE MEXICO](#)

“Hay que definir a partir de qué nivel de ingreso tendría que dejarse de dar estos apoyos, porque hoy cualquiera que se inscribe y tiene la edad recibe su cheque”, dijo José Ángel Gurría Treviño sobre los programas sociales de la Cuarta Transformación. En entrevista con El Sol de México, el exsecretario de Hacienda y excanciller en el sexenio de Ernesto Zedillo reconoce que se debe continuar con los programas sociales como la pensión a adultos mayores o las becas a jóvenes y discapacitados, pero es claro en señalar que no debe ser una política universal, sino por nivel de ingreso. Gurría Treviño fue uno de los que levantó la mano para competir en la contienda interna del Frente Amplio por México —PAN, PRI, PRD— que lo llevaría a la eventual candidatura presidencial, pero declinó y se le encomendó encabezar al grupo de expertos que definirá el proyecto de gobierno de la oposición. Además de formar parte del gabinete presidencial, fue director general de Nacional Financiera (Nafinsa), del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y entre 2006 y 2021 fue secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE).

## [Gobiernos del PAN ‘cancelan’ libros de texto de la SEP: No se distribuirán en estos estados – EL FINANCIERO](#)

Todavía no inicia el ciclo escolar 2023-2024 y ya hay discusiones sobre los contenidos en los libros de texto gratuitos, los cuales han sido criticados por el Partido Acción Nacional (PAN), cuyo líder, Marko Cortés, ha propuesto destruirlos. También asociaciones de padres han hecho señalamientos sobre la poca enseñanza sobre matemáticas, y algunas voces se han escandalizado por los contenidos de educación sexual en los libros para niñas y niños de grados avanzados de primaria. En varios estados del país, gobernadoras, gobernadores y autoridades educativas se han pronunciado en contra de los libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

## [Morena iría solo en algunos estados en 2024 – EL ECONOMISTA](#)

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dijo que no descartan que el partido fundado por el presidente Andrés Manuel López Obrador vaya solo, en algunas zonas del país, en las próximas elecciones federales. Ante la pregunta de si el anuncio, en Guanajuato, del PVEM (Partido Verde Ecologista de México) de no ir en coalición afecta la unidad, el dirigente morenista señaló que no, pues Morena ya definió con dichos partidos que en los comicios se realizará una estrategia global. “No quiere decir que en todos lados vamos a ir juntos. En algunos lados no necesariamente vamos a ir juntos, porque así nos conviene, ¿por qué? Porque no sólo somos primera fuerza como Morena, somos segunda y tercera fuerza, con el Partido Verde y el Partido del Trabajo”, comentó Delgado Carrillo, en conferencia de prensa.



## INTERNACIONALES

### [Un ataque ucraniano con el sistema de misiles HIMARS arrasó con un campo de entrenamiento ruso: reportan 200 muertos – INFOBAE](#)

Un ataque ucraniano con el sistema de misiles HIMARS abatió a cerca de 200 soldados rusos en un campo de entrenamiento de las tropas invasoras en la región de Kherson, según reportes locales que difundieron imágenes del devastador bombardeo.

La ofensiva se produjo en la isla de Dzhariigach, donde se habían reunido las tropas aparentemente sin protección. Las imágenes captadas por un drone revelan una importante presencia de soldados a lo largo de la costa del Mar Negro, y luego potentes explosiones en la zona de reunión.

### [Crisis alimentaria se dispara en el mundo; afectó a 250 millones en 2022: ONU – LA CRONICA](#)

En una intervención ante el Consejo de Seguridad de la ONU, la coordinadora para la prevención y respuesta a hambrunas, Reena Ghelani, alertó que el año pasado, 250 millones de personas padecieron inseguridad alimentaria, la cifra más alta en años.

Ghelani enfatizó la estrecha relación entre el hambre y los conflictos armados, señalando que los siete países con situaciones de hambruna registradas en 2022 enfrentaban conflictos o niveles extremos de violencia en ese momento. Cinco de estos países – Afganistán, Haití, Somalia, Sur de Sudán y Yemen— forman parte de la agenda regular del Consejo de Seguridad.

### [Comparece Trump por acusaciones de conspiración en elecciones de 2020 – LA JORNADA](#)

El ex presidente Donald Trump, claro favorito para la nominación republicana de cara a las presidenciales de 2024, comparece este jueves ante un tribunal de Washington acusado de conspiración para cambiar el resultado de las elecciones de 2020. En un texto de 45 páginas publicado el martes, el fiscal especial Jack Smith lo acusa de socavar los cimientos de la democracia estadounidense al intentar alterar el conteo de votos en las presidenciales, una inculpación inédita y especialmente grave dado que en aquel entonces era presidente en ejercicio. Al contrario, las otras dos inculpaciones penales dictadas contra él este año, una por fraude contable debido al pago de dinero a una actriz porno para comprar su silencio y otra por haber puesto en peligro la seguridad nacional con el manejo negligente de documentos confidenciales, corresponden a un periodo anterior y posterior a su mandato.

### [Avistamientos OVNIS en el mundo – EL SOL DE MEXICO](#)

Según la organización estadounidense National UFO Reporting Center, que registra los contactos de individuos con ovnis en todo el mundo, en 2022 hubo alrededor de 5 mil avistamientos de estos objetos. Además, en lo que va del año (hasta julio de 2023) ya se han producido cerca de mil 936 nuevos casos.

